



Informe de Impacto Social 2022



Desde 2002
liderando la
transformación
sostenible

Noviembre 2023

Índice

00	Principales magnitudes
01	Objeto, alcance y contexto del informe
02	El compromiso de la Fundación María José Jove
03	Fomento de la actividad física
04	Bienestar emocional y salud
05	Fomento de la creación artística y su difusión
06	Inclusión sociolaboral
07	Ocio y desarrollo de conocimiento
08	Integración social
09	Conciliación y descanso familiar
10	Impacto económico
Anexo	Notas metodológicas y referencias bibliográficas

00.

Principales magnitudes.



La actividad de la Fundación María José Jove alcanzó a 274.679 personas en 2022 a través de 58 programas, generando un retorno económico en el entorno de 1,3 euros por cada euro invertido.

58

programas

105

colaboraciones

258.500

usuarios y asistentes a actividades

16.179

beneficiarios

21.048

horas dedicadas a proyectos

993.342

euros invertidos en proyectos

Los proyectos desarrollados por la Fundación generan un impacto transformador en la ciudadanía, lo que se manifiesta a través de distintas categorías de impacto:



Fomento de la actividad física

Mejora de la condición física del **1,3% de la población con discapacidad** de A Coruña



Bienestar emocional y salud

Acceso a asistencia emocional del **12,3% de la población** de A Coruña en riesgo de sufrir un problema de salud mental



Fomento de la creación artística y su difusión

Aportación de un 7,15% del gasto en arte y cultura de la población de A Coruña



Inclusión sociolaboral

261 personas han visto mejorada su calidad de vida gracias a un mejor acceso a servicios básicos



Ocio y desarrollo de conocimiento

6,9% de los niños y jóvenes de A Coruña se han visto beneficiados por la generación de espacios que favorecen el acceso al ocio



Integración social

9.556 personas han visto mejoradas sus oportunidades de integración social



Conciliación y descanso familiar

5.705 familias han visto mejorada su calidad de vida

01.

**Objeto,
alcance y
contexto
del informe.**



Objeto y alcance

Este informe persigue evaluar el impacto que genera la Fundación María José Jove en su entorno gracias a los programas de acción social, entendido como la aportación real de la fundación a la sociedad desde una visión integradora y de progreso social.

Su contenido, que abarca la actividad de la Fundación en el ejercicio 2022, integra al conjunto de la actividad social realizada ese año, independientemente de que esta fuera desarrollada por la propia Fundación o con la participación de terceros.

El conjunto del informe recoge tres perspectivas del impacto, que son inherentes a la actividad de la Fundación:



Para el desarrollo de este análisis y la presentación de resultados, se ha desarrollado un modelo específico que responde a la realidad y objetivos de la Fundación. Por ello, se han definido una serie de categorías de impacto en torno a las que se evalúa la transformación que los proyectos desarrollados generan en el entorno.

La mayor parte de los proyectos desarrollados por la Fundación María José Jove tienen un horizonte de desarrollo a largo plazo, lo que permite potenciar esa capacidad transformadora en el entorno.

Contexto del informe

La Fundación María José Jove es una institución que trabaja para impulsar la inclusión social de las personas y favorecer el desarrollo social, económico y cultural. Por ello, como institución ligada a la participación social y a la igualdad de oportunidades, la Fundación María José Jove promueve el bienestar de las comunidades y genera un impacto positivo en la sociedad.

De esta forma, cobra especial relevancia el contexto social del entorno más cercano en el que se ubica la Fundación, donde desarrolla de primera mano su compromiso con las personas a través de la realización de proyectos vinculados a la salud, a la educación, al ocio y al arte. Las iniciativas llevadas a cabo generan un impacto real y cuantificable en la sociedad, un impacto transformador que permite comprender la contribución positiva y el potencial de mejora de la calidad de vida.

La mayor parte de su actividad se desarrolla en la comarca de A Coruña, con lo que se ha tomado esta realidad, así como la de Galicia en su conjunto, como la referencia para establecer el contexto de transformación y realidad social en la que se enmarca el impacto de los proyectos de la Fundación María José Jove.

Desde su constitución en 2003, la Fundación María José Jove desarrolla su actividad a favor de la infancia y de la inclusión social a través de cuatro grandes áreas de trabajo: Salud, Educación y Formación, Ocio y Tiempo Libre Saludable y Arte.

Contexto del informe

El principal ámbito geográfico de actuación de la Fundación María José Jove es la ciudad de A Coruña y su entorno. A Coruña es una ciudad distinguida por su carácter peninsular, con una de las mayores densidades de población de España, llegando a 6.511,8 hab/km². Además, la provincia de A Coruña cuenta con una población de más de 1 millón de personas.

En este sentido, para contextualizar el entorno concreto en el que opera la Fundación María José Jove, se ofrece una imagen actual en relación a la situación de algunos de los colectivos más vulnerables de la población.

En 2022 se produjo un **incremento del 17%** de la demanda de ayudas para la inclusión social a la administración pública en A Coruña, respecto a 2021

El 12% de la provincia de A Coruña se encuentra en una situación de incapacidad física, psíquica y sensorial o sufre alguna enfermedad rara o mental

El 3,58% de la población en A Coruña se encuentra en situación de dependencia

Asimismo, atendiendo a la situación respecto al contexto social de Galicia, en el que por ende influye la Fundación María José Jove:

Según datos del INE, en Galicia el **3,2% de la población de 16 años o más** no han recibido asistencia médica en caso de necesidad, un porcentaje que supera la media nacional que es de un 2,8%

El 3,6% de las personas con dependencia reciben menos horas de cuidados de las que necesitan

Los datos expuestos evidencian la necesidad de las actividades ofrecidas por la Fundación María José Jove para acercar servicios a colectivos en riesgo de exclusión social y discapacidad, así como poner en relevancia el papel de la Fundación a través de las colaboraciones y convenios que realiza junto con centros de investigación en salud.

02.

El compromiso de la Fundación María José Jove.



La actividad de la Fundación María José Jove

La Fundación María José Jove sienta las bases de su actividad en el compromiso con el desarrollo integral de las personas. Al centrarse en la creación de programas y proyectos que promueven la participación activa, el acceso a la cultura y el arte, así como la colaboración y las alianzas con diferentes organizaciones sociales, la Fundación no solo enriquece las vidas individuales, sino que también teje una red de apoyo que fortalece los lazos sociales y emocionales.

Colectivos vulnerables

- Aliad@s
- Madres
- Peques
- Norte
- Arte y salud

Educación

- Talleres y campamentos
- Fotografía inclusiva
- Espacio HENKA
- La burbuja del arte
- Formación profesorado

Salud

- Colaboración Hospital Materno
- Investigación (FGMX)
- Perros de terapia

Ocio y tiempo libre

- Programas Esfuerzo
- Ayuda en la playa
- Programa ANKORA

Arte

- Mecenazgo
- Colección arte
- MUV

Cultura accesible e inclusiva EMALCSA

Rialta

- Protege
- Recrea

Diversidad de beneficiarios, proyectos e indicadores

El conjunto de proyectos desarrollados por la Fundación María José Jove engloba a un gran número de beneficiarios, directos e indirectos, que además cuentan con necesidades diversas. No obstante, todas las actuaciones comparten la visión de **mejorar la calidad de vida de la infancia, colectivos vulnerables y la sociedad en su conjunto**, dotando recursos y oportunidades en ámbitos como el arte, el deporte, la salud o la educación.



El impacto transformador de la Fundación María José Jove

Para representar la transformación que todos los proyectos generan en su entorno se han definido siete categorías de impacto.

Cinco de ellas se alinean con los objetivos principales de los proyectos, mientras que dos son transversales y están presentes en gran parte de los proyectos de la Fundación. Cada una de estas categorías cuenta con sus propios indicadores de transformación.

Además, la actividad ligada al propio desarrollo de los proyectos genera un impacto económico en el entorno que se representa de forma independiente.



El impacto transformador de la Fundación María José Jove

Categorías de impacto

Definición e indicadores de transformación asociados

Fomento de la actividad física

Fomentar la práctica deportiva para mejora de las capacidades básicas físicas y necesidades especiales gracias al acondicionamiento físico, mejora de las capacidades motrices y de las relaciones sociales.

- *Esperanza de vida*
- *Mejora condición física*

Bienestar emocional y salud

Promover el bienestar emocional y mental fomentando hábitos saludables, así como impulsar la formación y destreza en capacidades diversas para una salud adecuada de las personas.

- *Salud mental y gestión emocional*
- *Asistencia emocional*
- *Mejora de la atención médica*

Fomento de la creación artística y difusión

Puesta en valor del arte como mecanismo conductor para alcanzar el conocimiento cultural diverso e inclusivo e impulsar las relaciones institucionales a través de la comprensión del patrimonio cultural.

- *Reducción de las desigualdades en el acceso al arte y la cultura*
- *Retorno de la inversión en la creación artística*

El impacto transformador de la Fundación María José Jove

Categorías de impacto

Definición e indicadores de transformación asociados

Inclusión sociolaboral

Garantizar oportunidades de acceso al empleo a personas en riesgo de exclusión social, adaptadas a las necesidades concretas y eliminando barreras para la participación en el mercado laboral.

- *Reducción brecha social*
- *Fomento del empleo en personas con discapacidad*

Ocio y desarrollo del conocimiento

Incentivar actividades de ocio y recreativas trabajando diferentes habilidades sociales e impulsando el conocimiento cultural y desarrollo de capacidades diversas.

- *Bienestar a través del ocio*
- *Inclusión social a personas dependientes*

Integración social

Medición de los programas para alcanzar objetivos de inclusión e integración de las personas en riesgo de exclusión social o especialmente vulnerables debido a situaciones de riesgo de pobreza, cuestiones vinculadas a la salud, el desempleo, la desigualdad y la discriminación.

- *Potencial de integración social*

Conciliación y descanso familiar

Posibilita el descanso de los cuidadores y familias de personas que requieren supervisión, asistencia o apoyo.

- *Número de familias en las que se ha mejorado la calidad de vida a través de la conciliación familiar*

Transversales

03.

Fomento de la actividad física.



Fomento de la actividad física

El objetivo de la Fundación es fomentar la práctica deportiva para mejora de las capacidades físicas y necesidades especiales gracias al acondicionamiento físico, mejora de las capacidades motrices y las relaciones sociales a través de la consecución de los siguientes objetivos:

1. Facilitar la **integración e inclusión** social de las personas con diversidad funcional.
2. Incrementar la **participación** de las personas con y sin diversidad funcional en las actividades de su comunidad.
3. Generar **hábitos saludables** en colectivos potencialmente sedentarios.
4. Ofrecer la posibilidad de la **práctica continuada de actividad física**.
5. Mejorar la **autoestima** personal y **calidad de vida** a través de la Actividad Física Saludable.
6. Desarrollar habilidades de **comunicación** y relacionadas con el **trabajo en grupo**.

El avance de la medición de impacto se asocia a la capacidad transformadora de la Fundación para aumentar la esperanza de vida y mejorar la condición física de los beneficiarios.

Indicadores transformación	Beneficiarios	Número de proyectos
Esperanza de vida	97	2
Mejora condición física	266	3

Proyectos dentro de la categoría de Impacto:

- **Salud**
 - Yoga para pacientes con cáncer de mama
- **Ocio y tiempo libre:**
 - Programa Esfuerza
 - Vela
 - Piragua
 - Pesca viva
 - Acondicionamiento físico

Fomento de la actividad física

Categoría de impacto

Indicador de transformación

Aumento de la esperanza de vida

La posibilidad de acceder a espacios adecuados para realizar actividad física tiene un impacto directo en el aumento de la salud de las personas lo que repercute en una esperanza de vida más alta.

La inversión aportada permitirá aumentar la esperanza de vida de los beneficiarios que realicen más de 150 minutos de actividad física hasta en 2 años.

Si los **97 beneficiarios** realizan **150 minutos** de actividad física a la semana, su esperanza de vida podrá aumentar hasta en 2 años. **Se estaría aumentando en total 194 años de vida.**

Mejora de la condición física

Las personas que participan en los proyectos de Vela, Piragua y Pesca mejoran su condición física, lo que repercute en una vida más independiente y con mayor calidad.

Las personas con discapacidad tienen hasta un **11%** más de probabilidad de sufrir **sobrepeso**. Con los proyectos de la Fundación, el **1,3%** de las personas con discapacidad en A Coruña verán mejorada su **condición física**, lo que repercute en una **mejor calidad de vida y mayor independencia**.

A 2022, en A Coruña, había registradas 20.125 personas con discapacidad. 266 personas son beneficiarias de proyectos encaminados a mejorar la condición física.

Gracias a estos proyectos la Fundación aportará a la mejora de la condición física del **1,3%** de la población con discapacidad de A Coruña.

Con base en los resultados de las evaluaciones del programa Esfuerzo, se puede inferir que un 72% de **las personas evaluadas han visto mejorada su condición física**.

04.

Bienestar emocional y salud.



Bienestar emocional y salud

El objetivo de la Fundación María José Jove es promover el bienestar emocional y mental y la salud de los beneficiarios fomentando hábitos saludables, así como impulsando la formación y destreza en capacidades diversas para alcanzar una salud adecuada. En España el 10,8% de la población de 15 años o más ha sido diagnosticada por alguna cuestión vinculada a la salud mental según la Encuesta Nacional de Salud Mental. La salud mental es un derecho de todas las personas y un componente esencial del bienestar general.

Para la Fundación es fundamental la protección de la misma, sobre todo en épocas donde aumentan los riesgos debido a las casuísticas vinculadas al contexto socioeconómico y a las emergencias de salud pública. Según la OCDE, la pandemia de la Covid-19 ha sido un factor de riesgo real y potencial para el desarrollo de una correcta salud mental, siendo incluso más determinante entre la población joven.

Indicadores transformación	Beneficiarios	Número de proyectos
Salud mental y gestión emocional	712 333-Esfuerzo	5
Asistencia emocional	7.533	9
Mejora de la atención médica	350	3

Proyectos dentro de la categoría de impacto:

- **Colectivos vulnerables**
 - Programa Norte
 - Programa Arte y salud
- **Educación**
 - Talleres extraescolares
 - Taller empatía
 - Charlas altas capacidades
 - La Brújula
 - Yoga en familia
 - Curso coordinador de bienestar y protección
- **Salud**
 - Hogar de corazones
 - Beca hemodinámica
 - Beca TDAH
 - Investigación (FPGMX)
 - Hospital de Día
 - Atención temprana
 - Programa Venus
 - OcuCANdo
- **Ocio y tiempo libre**
 - Programa ANKORA

Bienestar emocional y salud

Categoría de impacto

Indicador de transformación

Mejora de la salud mental y gestión emocional

Mejorar la salud mental y la gestión emocional de las personas podría reducir el riesgo de padecer trastornos de ansiedad o depresión e incluso llevar a cabo conductas autolesivas.

El **6,4%** de la población de A Coruña afectada por ansiedad y depresión podrá ver reducido el riesgo de padecer enfermedades mentales gracias a participar en proyectos de la Fundación, como por ejemplo **Esfuerzo**.

El **6,7%** de la población española está afectada por **ansiedad y/o depresión**. En A Coruña hay **16.395** personas con problemas de salud mental. El proyecto beneficiará al **6,4%** de la población afectada.

Los proyectos del programa **Esfuerzo mejoran la relación de los participantes con la sociedad**, aumentan la diversión de los beneficiarios y los ayudan con la **liberación emocional** y a **mejorar sus habilidades** en la ejecución de la actividad hasta en un 91%, según los resultados obtenidos en las evaluaciones.

Accesibilidad a asistencia emocional

Disponer de espacios para la asistencia emocional de las personas es crucial para su bienestar y salud mental. Proporcionan un entorno seguro donde pueden expresar sus emociones y compartir y recibir apoyo emocional, mejorando su calidad de vida.

1/4 de la población tiene o tendrá un problema de salud mental. No obstante, solamente el **26,2%** de la población acude a un especialista en salud mental, evidenciando la difícil accesibilidad a la asistencia emocional.

Los 7.533 de las **61.175** personas que podrían tener un problema de salud mental a lo largo de su vida en A Coruña, representan el 12,3% de la población de A Coruña en riesgo de sufrir un problema de salud mental.

La Fundación María José Jove ha invertido **118.950 €** para revertir esta situación, lo que equivale a mejorar el acceso a asistencia emocional del **12,3% de la población** de A Coruña en riesgo de sufrir un problema de salud mental.

Bienestar emocional y salud

Categoría de impacto

Indicador de transformación

Mejora de la atención médica

La posibilidad de acceder a atención médica especializada favorece la detección temprana de enfermedades, lo que aumenta las posibilidades de tratamiento exitoso, reduce las complicaciones y contribuye a aumentar la esperanza de vida al prevenir y tratar enfermedades que podrían acortarla.

Las cardiopatías congénitas afectan a **8 de cada 1.000 niños** recién nacidos. Dado que en A Coruña hay **28.676 menores de 14**, se estima que esta patología podría afectar aproximadamente a **229 niños**.

Asimismo, sabiendo que el **6,8%** de los niños españoles sufren TDAH, se conoce como aporta el proyecto "Investigación (FGMX)" en la población de A Coruña.

Gracias a la inversión realizada en materia de atención médica, la Fundación María José Jove ha beneficiado a más de **229** niños afectados por cardiopatías en A Coruña.

Además, se ha logrado mejorar la atención médica de **200 familias** gracias a que se ha mejorado la gestión de alojamientos para los familiares de niños ingresados.

Hasta el **6,8%** de los niños españoles, que se estima que padecen de TDAH, se beneficiarán del proyecto de investigación en las áreas de farmacogenómica y trastornos del neurodesarrollo para un mayor conocimiento de esta patología.

05.

**Fomento de
la creación
artística y
su difusión.**



Fomento de la creación artística y su difusión

El objetivo de la Fundación María José Jove es poner en valor del arte como mecanismo conductor para alcanzar el conocimiento cultural diverso e inclusivo e impulsar las relaciones institucionales a través de la comprensión del patrimonio cultural.

Se busca utilizar al arte como una herramienta facilitadora en la mejorar de los niveles de participación, ajuste social y calidad de vida de las personas con diversidad funcional y en riesgo de exclusión social.

A partir de los proyectos llevados a cabo, la Fundación busca desarrollar en los beneficiarios habilidades sociales mediante la identificación de emociones, resolución de problemas y el desarrollo de habilidades de relación interpersonal. Igualmente busca desarrollar habilidades cognitivas como la psicomotricidad, orientación espacio-temporal y otras capacidades para fomentar el autocuidado físico, emocional y social.

Indicadores transformación	Beneficiarios	Número de proyectos
Acceso al arte y la cultura	11.921 Directos 248.279 Indirectos	16
Creación artística	2.201	9

Proyectos dentro de la categoría de impacto:

- **Educación**
 - Las cuatro estaciones del arte
 - Tertulias del arte
 - Visitas colección
- **Arte**
 - Residencias artísticas
 - Beca de Formación FHNW Basilea
 - “Aplicaciones terapéuticas del arte”
 - Producción artística
 - Adquisiciones de obra
 - Préstamos
 - Obras de colección
- Proyecto expositivo “Adiós volverán”
- Visitas colección de arte
- Cuentos mestizos
- *Camino Negro*
- MUV en la escuela rural
- MUV en la Red Planea
- Arquitectura límite
- “Situarnos: o poder dos museos”
- Foro transruralismo y arte
- Prácticas máster Xestión do Patrimonio

• **Programa Cultura accesible e inclusiva Fundación Emalcsa**

Fomento de la creación artística y su difusión

Categoría de impacto

Indicador de transformación

Reducción de las desigualdades en el acceso al arte y la cultura

El arte enriquece la vida cultural y tiene un impacto positivo en el bienestar emocional de las personas. Reducir las desigualdades en el acceso al arte eliminando barreras permite mejorar la calidad de vida de las personas.

El gasto promedio al año por persona en museos y bibliotecas en España es de **4,6 €**. El gasto total en cultura de la población coruñesa es de **1.125.620 €**.

Para reducir las desigualdades en el acceso al arte la Fundación ha invertido **80.558 €**

Gracias a los **80.558 €** invertidos por la Fundación, se puede inferir que se ha financiado hasta un **7,15%** del gasto promedio de la población coruñesa en museos, bibliotecas, parques o similares.

Retorno de la inversión en la creación artística

La inversión en la creación artística repercute en un mayor acceso al arte mejorando la calidad de vida y el bienestar emocional.

La participación de las personas en actividades artísticas resulta en un beneficio económico para la sociedad al disminuir los gastos asociados al tratamiento de la ansiedad o la depresión. La inversión realizada por la Fundación en proyectos de expresión artística se traducirá en un retorno de **589.123 €** para la sociedad.

Según estudios, por cada **euro** invertido en actividades artísticas, se podría obtener un **retorno de hasta 6,45€**. Gracias a los **91.337€ invertidos** destinados a la creación artística se podrían retornar/ahorrar **589.123 € en gastos hospitalarios**.

06.

Inclusión sociolaboral.



Inclusión sociolaboral

La Fundación María José Jove busca a partir de sus proyectos disminuir las barreras y desigualdades que enfrentan las personas con discapacidad. Asimismo, la Fundación también proporciona apoyo a colectivos en riesgo de exclusión social y favorece la conciliación de familias monoparentales.

Con la inversión realizada, la Fundación busca garantizar que todas las personas puedan disfrutar de una vida plena e inclusiva. La inclusión sociolaboral es esencial para construir una sociedad más equitativa, justa y próspera. Al ofrecer oportunidades a todas las personas, independientemente de sus circunstancias, se fomenta un entorno laboral y social enriquecedor que beneficia a individuos y a comunidades.

El avance de la medición de impacto se asocia a la capacidad transformadora de la Fundación en reducir la brecha social y fomentar el empleo en personas con discapacidad.

Indicadores transformación	Beneficiarios	Número de proyectos
Reducción brecha social	261	3
Fomento del empleo en personas con discapacidad	14	2

Proyectos dentro de la categoría de impacto:

- **Colectivos vulnerables**
 - Aliad@s
 - Madres
 - Peques
- **Educación**
 - Fotografía inclusiva
 - Espacio HENKA

Inclusión sociolaboral

Categoría de impacto

Indicador de transformación

Reducción de la brecha social

Inversión realizada para disminuir la brecha social entre las personas con capacidades diferentes y en riesgo de exclusión social gracias al acceso a educación y, por tanto, mejora de las oportunidades y mayor calidad de vida.

Las actividades de la Fundación ayudarán a mejorar la calidad de vida de **261 personas** debido a que cuando una persona tiene acceso a una alimentación de calidad aumenta su esperanza de vida en hasta **13 años**, cuando mejora sus niveles de educación incrementa su esperanza de vida en hasta **5,2 años** y cuando se impulsa el desarrollo de hábitos saludables se incrementa la esperanza de vida en hasta **7,5 meses**.

Beneficiarios: **261**.

Una alimentación de calidad, un incremento del nivel de educación y el desarrollo de hábitos saludables tiene un impacto directo en la mejora de la esperanza de vida de los beneficiarios.

Fomento de empleo en personas con discapacidad

El fomento del empleo en personas con discapacidad es esencial para promover la inclusión social y económica, así como para garantizar la igualdad de oportunidades en el ámbito laboral.

La tasa de paro en España se sitúa en torno al **12%**, aumentando hasta el **22,5%** para el caso de las personas con discapacidad.

Si con los proyectos la Fundación se fomenta el empleo en personas con discapacidad, se puede inferir que se aporta a disminuir **10** puntos porcentuales la tasa de desempleo de personas con discapacidad.

Por medio de sus proyectos, **14 beneficiarios** directos de los proyectos podrían ver mejoradas sus oportunidades de encontrar empleo hasta en un **45%**.

07.

Ocio y desarrollo de conocimiento.



Ocio y desarrollo del conocimiento

La Fundación María José Jove incentiva actividades de tiempo libre y recreativas, trabajando diferentes habilidades sociales e impulsando el conocimiento cultural y de capacidades diversas. Entre sus objetivos se encuentran:

- Facilitar la **integración e inclusión** social de las personas con diversidad funcional.

- Incrementar la **participación** de las personas con y sin diversidad funcional en las actividades de su comunidad.

- Favorecer el desarrollo de la **autonomía funcional**.

- Desarrollar habilidades de **comunicación** y relacionadas con el **trabajo en grupo**.

Estas actividades contribuyen positivamente a la sociedad en su conjunto al intentar sensibilizar a los jóvenes sobre los problemas sociales más urgentes de nuestra época a través del uso del entretenimiento y el arte.

El avance en la medición de impacto se asocia a la capacidad transformadora de la Fundación en aumentar el bienestar a través del ocio y mejorar la inclusión social a personas dependientes.

Indicadores transformación	Beneficiarios	Número de proyectos
Bienestar a través del ocio	2.682	4
Inclusión social a personas dependientes	363	2

Proyectos dentro de la categoría de impacto:

- **Educación**
 - Ludoteca Navideña
 - Campamento de verano
- **Salud**
 - Beca ciber@ula
- **Ocio y tiempo libre**
 - Ayuda en la playa
- **Rialta**
 - Protege
 - Recrea

Ocio y desarrollo del conocimiento

Categoría de impacto

Indicador de transformación

Bienestar a través del ocio

Generar espacios que favorecen el acceso al ocio es esencial en el desarrollo de las personas con discapacidad, ya que se trata de un medio esencial para lograr el bienestar emocional, la adquisición de nuevos aprendizajes y el desarrollo de relaciones interpersonales.

Las **2.682** personas beneficiadas por estos proyectos representan el **1,1%** de la población de A Coruña y el **6,9%** de los niños y jóvenes de la localidad, teniendo en cuenta que la población total de A Coruña en el 2022 fue de 244.700 personas y el total de niños y jóvenes menores de 19 años 39.704.

El **1,1%** de la población de A Coruña se verá beneficiada por la generación de espacios que favorecen el acceso al ocio. Estos proyectos tienen una importancia destacada para los niños y jóvenes de la localidad, con un impacto que abarca al **6,9%**.

Inclusión social a personas dependientes

La inclusión social de personas dependientes es un proceso fundamental para asegurar que todos los individuos tengan la oportunidad de participar plenamente en la sociedad y disfrutar de una vida digna y significativa.

Las personas con discapacidad de A Coruña manifiestan haberse sentido discriminadas en sus relaciones sociales. Desde la Fundación se ha trabajado con más de **363** personas con discapacidad, para mejorar su inclusión en la sociedad y que mejore su aceptación.

Los proyectos realizados por la Fundación en materia de inclusión social han permitido reducir hasta un **26,5% el porcentaje de la población con discapacidad de A Coruña que se ha sentido discriminada por motivo de su discapacidad en sus relaciones sociales.**

08.

Integración social.



Integración social

Los proyectos desarrollados por la Fundación María José Jove tienen un componente muy relevante de integración social.

26

Proyectos distinguidos

9.556

Personas beneficiarias
ven mejorada su
integración

Para valorar este elemento diferencial de la actividad de la Fundación María José Jove, se ha desarrollado un indicador sintético que permite evaluar el potencial de integración social de los beneficiarios atendiendo al impacto que tienen en los mismos en términos de reducción de la pobreza, de la mortalidad asociada a causas prevenibles, de la mejora en el acceso a servicios básicos, la paridad con el resto de la población, las oportunidades de formación académica, el apoyo a colectivos con dificultades familiares y la lucha contra la discriminación y el acoso.

El análisis de la capacidad de integración social responde al potencial de alineamiento, de las características de los programas y sus objetivos, con los indicadores de seguimiento de la estrategia nacional para la consecución de los Objetivos de Desarrollo Sostenible. La capacidad del programa para aportar a la consecución de los ODS en base a las características de los indicadores estratégicos utilizados por el Gobierno de España para el seguimiento en la aportación a la consecución de las metas establece los niveles de alineamiento, considerando el potencial de integración social. El indicador sintético propuesto, está compuesto por los indicadores de seguimiento para la consecución de los ODS a nivel nacional que están relacionados con los ODS a los que impacta principalmente la actividad de la Fundación María José Jove.

Integración social

El desarrollo de este indicador sintético y su análisis nos muestra que, de los 58 proyectos analizados, 10 tienen un potencial de integración social destacado, mientras que 16 muestran un potencial de integración moderado, atendiendo a su impacto en los factores de desigualdad expresados en la página anterior y basados en los indicadores de seguimiento para la consecución de los Objetivos de Desarrollo Sostenible.

Los 10 proyectos con un potencial de integración social destacado benefician de forma directa a 5.561 personas.

Son los siguientes:

- | | |
|-----------------------|--|
| ·Aliad@s | ·Madres |
| ·Fotografía inclusiva | ·Peques |
| ·Espacio HENKA | ·Hogar de corazones |
| ·Norte | ·Programa Venus |
| ·Arte y salud | ·Cultura accesible e inclusiva de la Fundación Emalcsa |

09.

Conciliación y descanso familiar.



Conciliación y descanso familiar

Categoría de impacto

Indicador de transformación

Conciliación y descanso familiar

A partir de este indicador la Fundación busca facilitar el descanso de los cuidadores y familias de personas que requieren supervisión, asistencia o apoyo al ofrecer espacios destinados a este fin.

Dado el análisis realizado, se puede inferir, que la Fundación ha logrado la conciliación y descanso familiar de varias personas, **logrando así que 5.705 personas hayan visto mejorada la calidad de vida de sus familias.**

Proyectos dentro de la categoría de impacto:

- **Colectivos vulnerables**
 - Madres
 - Peques
- **Ocio y tiempo libre**
 - Ayuda en la playa
 - Programa ANKORA
 - Programa Esfuerza
 - Vela
 - Piragua
 - Pesca viva
 - Acondicionamiento físico
- **Salud**
 - Yoga para pacientes con cáncer de mama
 - Hogar de corazones
 - OcuCANdo
 - Beca ciber@ula
- **Educación**
 - Ludoteca Navideña
 - Campamento de verano
 - Las cuatro estaciones
 - Talleres extraescolares
 - Taller empatía
 - Yoga en familia
- **Artes**
 - Visitas a la colección
- **Rialta**
 - Recrea
- **Programa Cultura accesible e inclusiva Fundación Emalcsa**

10.

Impacto económico.



El impacto económico de la Fundación María José Jove

La Fundación María José Jove impulsa factores de creación de riqueza y empleo gracias al propio desarrollo de su actividad. Estos tienen una especial relevancia para el desarrollo social al estar centrados en actividades vinculadas al tercer sector, lo que ayuda a dinamizar su desarrollo.

Generación de riqueza (millones de €)



Generación de empleo (puestos de trabajo)



Por cada euro invertido por la Fundación, se generan en el entorno 1,3 euros de riqueza.

Por cada millón de euros generados se contribuye a la creación de 17 empleos.

La actividad de la Fundación María José Jove alcanzó a 274.679 personas en 2022 a través de 58 programas, generando un retorno económico en el entorno de 1,3 euros por cada euro invertido.

58

programas

105

colaboraciones

258.500

usuarios y asistentes
a actividades

16.179

beneficiarios

21.048

horas dedicadas a
proyectos

993.342

euros invertidos en
proyectos

Los proyectos desarrollados por la Fundación generan un impacto transformador en la ciudadanía, lo que se manifiesta a través de distintas categorías de impacto:



Fomento de la
actividad física

Mejora de la
condición física
del **1,3% de la
población con
discapacidad** de
A Coruña



Bienestar emocional
y salud

Acceso a asistencia
emocional del
**12,3% de la
población** de A
Coruña en riesgo
de sufrir un
problema de salud
mental



Fomento de la
creación artística y
su difusión

**Aportación de
un 7,15%** del
gasto en arte y
cultura de la
población de A
Coruña



Inclusión
sociolaboral

261 personas
han visto
mejorada su
calidad de vida
gracias a un
mejor acceso a
servicios básicos



Ocio y desarrollo de
conocimiento

**6,9% de los niños
y jóvenes** de A
Coruña se han
visto beneficiados
por la generación
de espacios que
favorecen el
acceso al ocio



Integración
social

9.556 personas
han visto
mejoradas sus
oportunidades
de integración
social



Conciliación y
descanso familiar

5.705 familias
han visto
mejorada su
calidad de vida

11.

Notas metodológicas y referencias bibliográficas.



Notas metodológicas

La experiencia de Valora ha llevado a desarrollar una propuesta metodológica que permita representar y resaltar la creación de valor de la Fundación María José Jove de forma que complemente la presentación de la información financiera y no financiera.

Con el objetivo de poner en valor la aportación de la Fundación María José Jove y cuantificar el impacto transformador de su actividad, se ha realizado una revisión bibliográfica mediante una investigación documental centrada en la aplicación de una metodología sistemática para recopilar, evaluar y analizar la literatura existente, con rigor académico basado en la fiabilidad y el prestigio de las fuentes consultadas.

Además, en el proceso de revisión bibliográfica se han extraído conclusiones basadas en la información disponible aplicando inferencia inductiva. Se ha trabajado con la premisa de que sucesos manifestados en el ámbito de estudio específico se entiende de aplicación y efecto general y, por tanto, aplicado a la creación de valor e impacto transformador de la Fundación María José Jove.

Impacto socioeconómico

La actividad de la Fundación María José Jove genera un efecto dinamizador en el entorno debido a los gastos de su actividad que se mide en términos socioeconómicos. La base de la metodología para cuantificar el efecto socioeconómico es la metodología Input-Output, que ha sido desarrollada por el Premio Nobel de Economía Wassily Leontief. Esta metodología ha sido adaptada y personalizada en función de los requisitos particulares del estudio.

A través de esta metodología, que toma como fuente los datos estadísticos y públicos de la contabilidad nacional y regional, se han evaluado los resultados de impacto socioeconómico de la Fundación María José Jove a partir de sus gastos directos.

Notas metodológicas

El análisis desarrollado permite obtener tres niveles de impacto en términos de generación de riqueza:

- **Impacto directo.** Impactos económicos que se generan de forma directa por la actividad: compras a proveedores de productos y servicios, sueldos y salarios retribuidos a profesionales y pagos de impuestos.
- **Impacto indirecto.** Impactos económicos generados fuera del perímetro de la actividad desarrollada, gracias a los gastos que se realizan a través de toda la cadena de suministro.
- **Impacto inducido.** Impactos económicos generados por el incremento del consumo de los empleados de los sectores destinatarios de las inversiones y gastos de la Fundación María José Jove.

El presente análisis también permite obtener tres niveles, con cuatro categorías, de impacto en el empleo:

- **Empleo directo.** Empleos directamente relacionados con la Fundación María José Jove.
- **Empleo indirecto.** Empleos generados en los proveedores que dan cobertura a las necesidades de la Fundación María José Jove (empleo indirecto primario) y los empleos generados en las cadenas de suministro de estos proveedores (empleo indirecto secundario).
- **Empleo inducido.** Empleos generados a lo largo de toda la cadena de valor debido al impacto económico inducido.

Los resultados de este estudio ponen de manifiesto el impacto diferencial de la Fundación María José Jove en su entorno, un impacto que deriva de sus características particulares y que se representan a lo largo de este documento. Se ha empleado para todos los cálculos y estimaciones la información estadística pública más actualizada. Los modelos estadísticos de contabilidad tienen como fuente el Instituto Nacional de Estadística (INE) y el Instituto Galego de Estatística (IGE). Concretamente, siguiendo el criterio de últimos datos disponibles.

Notas metodológicas

Potencial de integración social

La selección de los factores que componen el indicador sintético "potencial de integración social" responde al alineamiento con los indicadores a nivel nacional para dar seguimiento a la consecución de los Objetivos de Desarrollo Sostenible. Para ello, se incluyeron los principales indicadores de seguimiento utilizados en relación con las metas más alineadas con los programas de la Fundación, dando pie a la identificación de ODS principales. En este sentido, los ODS que se han identificado como principales son:



**Fin de la
pobreza**



**Trabajo decente
y crecimiento
económico**



**Salud y
bienestar**



**Reducción de las
desigualdades**



**Igualdad
de género**

El peso relativo de cada factor que compone el indicador sintético proviene de la proporción de personas que se encuentran en esa situación según datos del Instituto Nacional de Estadística (INE). Como se ha expuesto, los factores que componen el indicador sintético son indicadores utilizados por el Gobierno de España para dar seguimiento a la consecución de los Objetivos de Desarrollo Sostenible.

La justificación de la selección del peso relativo para las variables que componen el indicador "potencial de integración social", viene dado por la significatividad en la sociedad de cada variable, entendiendo el porcentaje de personas en esas circunstancias como oportunidad para mejorar la situación en la que se encuentran debido al desarrollo de programas relacionados con la carencia socioeconómica, desigualdad y/o de bienestar.

Notas metodológicas

Los factores que componen el indicador sintético “potencial de integración social”, se indican en la siguiente tabla:

<p>Riesgo de pobreza</p> 	<p>Mortalidad atribuida a las enfermedades no transmisibles</p> 	<p>Mortalidad por suicidio</p> 	<p>Abuso o dependencia de alcohol y sustancias psicoactivas</p> 	<p>Cobertura de servicios de salud esenciales</p> 	<p>Limitación en la actividad diaria por discapacidad o enfermedad</p> 
<p>Mujeres que han sufrido violencia psicológica, física, sexual o económica</p> 	<p>Desempleo</p> 	<p>Personas fuera de la población activa debido a responsabilidades de cuidado</p> 	<p>Jóvenes que no cursan estudios, no están empleados ni reciben capacitación</p> 	<p>Riesgo de exclusión social</p> 	<p>Discriminación o acoso por cuestiones contrarias a los derechos humanos</p> 

Referencias bibliográficas

Ayuntamiento de A Coruña

<https://www.coruna.gal/eidus/es?argIdioma=es>

Confederación de la salud mental en España

<https://comunicalasaludmental.org/guiadeestilo/la-salud-mental-en-cifras/>

Galicia Press

<https://www.galiciapress.es/articulo/sanidad/2023-01-22/4148165-galicia-media-profesionales-atencion-primaria-habitante>

Instituto Galego de Estatística (IGE)

https://www.ige.gal/estatico/estatRM.jsp?ruta=html/gl/ecv/Resumo_resultados_EEF_Dependencia_2017.html

https://www.ige.gal/web/mostrar_actividade_estadistica.jsp?idioma=es&codigo=0205001001

https://www.ige.gal/web/mostrar_seccion.jsp?idioma=es&codigo=0205

<https://www.ige.gal/igebdt/esq.jsp?paxina=002001&c=-1&idioma=es&ruta=navmunicipal.jsp>

Ministerio de Educación y Formación Profesional, Gobierno de España

<https://www.educacionyfp.gob.es/dam/jcr:b9311a59-9e97-45e6-b912-7efe9f3b1f16/datos-y-cifras-2021-2022-espanol.pdf>

Ministerio de Derechos Sociales y Agenda 2030, Gobierno de España

https://www.mdsocialesa2030.gob.es/derechos-sociales/inclusion/contenido-actual-web/PO_2022.pdf

Instituto Nacional de Estadística

https://www.ine.es/dyngs/INEbase/es/operacion.htm?c=Estadistica_C&cid=1254736176782&menu=ultiDatos&idp=1254735573175

<https://www.ine.es/jaxiT3/Datos.htm?t=2853>

<https://www.ine.es/jaxiT3/Datos.htm?t=2868>

https://www.ine.es/dyngs/INEbase/es/operacion.htm?c=Estadistica_C&cid=1254736177095&menu=ultiDatos&idp=1254735572981

<https://www.ine.es/jaxi/Datos.htm?path=/t20/e245/p08/l0/&file=02002.px>

https://www.ine.es/prodyser/demografia_UE/bloc1a.html?lang=es#:~:text=Durante%20el%20periodo%20de%202001,supone%20un%20crecimiento%20del%204%20%25

<https://www.ine.es/jaxiPx/Datos.htm?path=/t00/ICV/Graficos/dim3/l0/&file=321G1.px>

<https://www.ine.es/jaxiT3/Tabla.htm?t=2868&L=0>

<https://www.ine.es/dynt3/inebase/es/index.htm?padre=8495&capsel=8539>

Observatorio de la discapacidad

https://www.ine.es/dyngs/INEbase/es/operacion.htm?c=Estadistica_C&cid=1254736176782&menu=ultiDatos&idp=1254735573175

Referencias bibliográficas

Instituto Galego de Estatística (IGE)

https://www.ige.gal/estatico/estatRM.jsp?ruta=html/gl/ecv/Resumo_resultados_EEF_Dependencia_2017.html

https://www.ige.gal/web/mostrar_actividade_estadistica.jsp?idioma=es&codigo=0205001001

https://www.ige.gal/web/mostrar_seccion.jsp?idioma=es&codigo=0205

<https://www.ige.gal/igebdt/esq.jsp?paxina=002001&c=-1&idioma=es&ruta=navmunicipal.jsp>

Ministerio de Educación y Formación Profesional, Gobierno de España

<https://www.educacionyfp.gob.es/dam/jcr:b9311a59-9e97-45e6-b912-7efe9f3b1f16/datos-y-cifras-2021-2022-espanol.pdf>

Ministerio de Derechos Sociales y Agenda 2030, Gobierno de España

https://www.mdsocialesa2030.gob.es/derechos-sociales/inclusion/contenido-actual-web/PO_2022.pdf

Observatorio de la discapacidad

https://www.ine.es/dyngs/INEbase/es/operacion.htm?c=Estadistica_C&cid=1254736176782&menu=ultiDatos&idp=1254735573175

Organización para la Cooperación y el Desarrollo (OECD)

<https://www.oecd-ilibrary.org/docserver/507433b0en.pdf?expires=1691661764&id=id&accname=guest&checksum=77C5DC7052ED2BBDD5743755FB0B2D12>

Organización de las Naciones Unidas

<https://www.un.org/es/observances/cultural-diversity-day>

Sanidad, Gobierno de España

<https://www.sanidad.gob.es/profesionales/CentrosDeReferencia/docs/Fesp/Fesp32.pdf>

Xunta de Galicia

<https://politicasocial.xunta.gal/es/areas/inclusion-social/ayudas-y-prestaciones/renta-de-inclusion-social-de-galicia-risga>

<https://politicasocial.xunta.gal/es/areas/discapacidad/censo-de-personas-con-discapacidad>

Informe de Impacto



VALORA

Desde 2002
liderando la
transformación
sostenible

Septiembre
2023